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Chères Longlavilloises, 
chers Longlavillois, 

Cette Gazette témoigne d’une réalité simple : malgré les
difficultés, Longlaville reste une commune dynamique, où les
services publics tiennent bon, où les associations s’engagent
avec force, et où les habitants démontrent chaque jour une
solidarité exemplaire. Nous avons connu des tensions, des
blocages, mais nous n’avons jamais cessé d’agir.

Depuis 2020, nous avons redressé les finances communales,
rétabli l’équilibre budgétaire, et dégagé un excédent de plus
de 1,1 million d’euros versé au budget primitif 2025, validé
par la Préfecture et la Chambre Régionale des Comptes. 

Ce résultat est le fruit d’un travail collectif rigoureux, mené
sans augmentation d’impôts depuis 2020. Nous avons rouvert
la piscine municipale, sécurisé nos écoles, modernisé l’éclairage
public, renové le Parc, sécurisé des rues et routes, et accueilli
un médecin, malgré la désertification médicale sur notre
territoire.

Face au rejet du budget 2025 par une partie du conseil
municipal, un budget réajusté et dit « Normal » a été
transmis par la Chambre Régionale des Comptes à Madame
la Préfète et a été rendu exécutoire. Ce cadre plus contraint
limite certaines actions, mais grâce à la mobilisation des
équipes, au soutien des associations et à l’appui de partenaires
privés, nous avons pu maintenir une petite partie :

• Une partie des animations estivales au parc Jacques
Duclos,

• L’accueil jeunesse et les activités de vacances,
• La sécurisation de certains bâtiments publics,
• La poursuite des travaux prioritaires, comme le passage

en LED à la halle des sports.

Je veux ici avoir une pensée particulière pour nos associations,
qui, par leur engagement, font vivre nos quartiers, nos écoles,

nos événements. Cette année, elles ne recevront aucune
subvention municipale, non pas par manque de moyens, le
budget communal est en situation de surexcédent, à plus
de 500 000 € mais parce que le budget a été bloqué. 

Et je pense aussi au 14 juillet de Longlaville, véritable
institution populaire et conviviale, qui ne pourra pas être
organisé. C’est triste. Je n’ai pas de mots, sinon celui d’un
profond regret pour nos habitants, nos bénévoles, et notre
jeunesse.

Mais par-delà ces entraves, notre engagement reste entier.
Longlaville regarde l’avenir avec ambition. Nous portons un
projet de résidence seniors pour mieux accompagner nos
aînés, la requalification du centre-ville, cœur vivant de la
commune, et un partenariat avec les responsables de la
société Lorraine Espace Vert pour transformer une ancienne
friche industrielle en un nouveau quartier tourné vers la
nature et les familles.

Par ailleurs, le projet Carbios, mis en suspens fin 2024,
montre à nouveau des signaux encourageants. Nous suivons
cela de près, car l’implantation de cette start-up française
innovante serait une formidable opportunité de développement
économique pour Longlaville et pour tout le bassin de vie.
Nous sommes des bâtisseurs, pas des démolisseurs. Notre
rôle, c’est de rassembler, d’écouter, de faire. L’avenir d’une
ville ne peut pas être suspendu à des logiques de blocage
ou à des postures personnelles. Il se construit sur le terrain,
dans l’échange, la responsabilité et le respect du bien commun.

Je vous souhaite un bel été, entourés de vos proches. Je
resterai, comme toujours, à votre écoute, fidèle à nos
engagements et à Longlaville.

Hamdi TOUDMA
Maire de Longlaville
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Brocante RLD

Réunion publique Teomi

onnel

Longlav’run

Repas des anciens

Fête foraine 

Conseil citoyen “Opération ville propre”

GAZETTE 8 ok - LONGLAVILLE - Juillet - BAT2.qxp_LONGLAVILLE  07/07/2025  15:37  Page 5



la Gazette - juin 2025 - n°8

6
 -  VIE A

SSO
C

IATIVE - SPO
RT

BUDGET 2025 : 
CE QUE VOUS DEVEZ SAVOIR
Le 11 avril dernier, le Conseil
Municipal de Longlaville a connu
un moment grave. Dix élus, issus
de l’opposition et de l’ancienne
majorité, ont voté contre le budget
2025. Ce vote n’est pas anodin. Il
marque une rupture brutale dans
le travail que nous menions depuis
cinq ans pour redresser, moderniser
et protéger notre commune. 

J’ai pris mes responsabilités, année
après année, dans un contexte
budgétaire souvent difficile. Et
pourtant, nous avons tenu bon :
redressement des finances, installation
d'un médecin, réouverture de la
piscine, soutien aux famil les,
sécurisation des bâtiments publics,
programmation culturelle, relance
du marché, nouveaux projets urbains.
Tout cela, je l’ai porté avec mon
équipe, au service exclusif des
habitants.

Le rejet du budget 2025 a mis un
coup d’arrêt brutal à cette dynamique.
Il a immédiatement entraîné la saisine
de la Chambre Régionale des
Comptes par Madame la Préfète. La
loi est claire : dans un tel cas, c’est
la Chambre qui reprend la main et
p ropose  un  budget  d i t  «  de
fonctionnement normal ». Ce budget
a été rendu exécutoire sans vote du
conseil municipal. Il a été reçu
officiellement à la mairie le 1er juillet
2025, et non fin mai comme certains
le laissent entendre. Les faits sont
là, vérifiables.

Concrètement, ce rejet bloque
plusieurs projets essentiels :
• La sécurisation de la rue Politanski

et de l’entrée de ville
• La végétalisation de la cour de l’école

T. Pesquet
• La création d’une résidence séniors
• L’amélioration des entrées de ville
• Le remplacement  complémentaire

des éclairages en LED du complexe
sportif

• L’aménagement de voiries dégradées
• La modernisation du parc informatique
• La vidéoprotection des bâtiments

publics

Et surtout, lors de cette séance du
11 avril ces 10 élus ont voté contre la
poursuite du projet la poursuite du
projet de centre-ville mêlant santé,
logement, résidence séniors et
commerces.
Il en résulte aussi l’annulation de la
fête du 14 juillet, la réduction des
activités culturelles, et le soutien aux
associations car les subventions ont
été supprimées. Le budget que nous
avions construit avec un excédent de
plus de 1 100 000 € était un budget
responsable. Il ne reposait ni sur des
effets d’annonce, ni sur des dépenses
excessives, mais sur des engagements
tenus, et un cap clair : préparer
l’avenir, protéger les plus fragiles,
et moderniser Longlaville. J’entends
que certains préfèrent le blocage, le
conflit, ou la confusion. Ce rejet ne
fait reculer personne d’autre que les
Longlavillois.
Je n’ai pas l’habitude de baisser les
bras. Je continuerai à défendre cette
ville avec lucidité, honnêteté et
détermination. Et je continuerai à
vous dire la vérité, y compris quand
elle est difficile à entendre.Je reste
engagé, pour vous, avec vous, et
jusqu’au bout.

Hamdi TOUDMA
Maire de Longlaville LE BUDGET 2025 REJETÉ :

9 POUR, 10 CONTRE

Ont voté CONTRE : 
• Mme FURGAUT 

• Mme MELONI 

• Mme LESUEUR 

• M. DAQUINO

• M. PISIU

• Mme PICA

• M. DIMONTE

• M. VALENTINI

• Mme MAROCCOU  (représentée par Mme LESUEUR)

• Mme SOHYER (représentée par Mme PICA)

Ont voté POUR : 
• M. TOUDMA

• M.GASPAROTTO

• M.MBAYE

• Mme HASSAN 

• M.KEMMOUN

• M.GOTTI

• Mme VERDUN 

• M. GUERRA (représenté par M. MBAYE) 

• Mme KOCA (représentée par Mme VERDUN) 
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SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS NON

14 JUILLET NON

STATIONNEMENT PMR NON

ÉGLISE SAINT LAURENT TRAVAUX POUR ACCES PMR OUI

L’AGENDA FESTIF NON

PISCINE CTA OUI

POSE DE LA PHASE 2 EN LED - COMPLEXE SPORTIF NON

REMPLACEMENT PAR LED DE L’ÉCLAIRAGE DE LA HALLE
(PHASE 2) OUI

SÉCURISATION DE LA RUE POLITANSKI (PHASE 1) NON

VÉGÉTALISATION DE LA COUR DE L’ÉCOLE PESQUET NON

LES TRANSPORTS PARTIELLEMENT

LE PROJET DE CENTRE VILLE NON

FOURNITURE ET POSE DES CAMÉRAS VIDÉOPROTECTION NON

CIMETIÈRE COLUMBARIUM ( 24 PLACES) + CARRÉ MUSUL-
MAN + FUNÉRARIUM

NON

INSTALLATION DU MÉDECIN PARTIELLEMENT

TRAVAUX CRÈCHE  PARTIELLEMENT

ECLAIRAGE PUBLIC (MISE EN CONFORMITÉ) NON

POURSUITE DES TRAVAUX DE REMISE EN CONFORMITÉ
JEAN FERRAT

NON

ILLUMINATIONS DE NOËL NON

ETANCHÉITÉ + GARDE-CORPS - MAIRIE OUI

PETIT MATÉRIEL (MAIRIE, PISCINE, MAISON DE L’ENFANCE) PARTIELLEMENT

TOILETTES - PARC JACQUES DUCLOS NON

FOUR ET LAVE-VAISSELLE - MAISON DE L’ENFANCE OUI

BUDGET REVU
PAR LA CRC ET

RENDU
EXUTOIRE 

PAR LA PRÉFÈTE  
DE MEURTHE-ET-

MOSELLE

BUDGET PROPOSÉ PAR LE MAIRE LE 11 AVRIL 2025 
ET VALIDÉ PAR LA COUR DES COMPTES

:

R)

)

LA VÉRITÉ 
SUR LE CALENDRIER 

DES DÉCISIONS
De 2020 à 2024 :  les preuves concrètes

d’un redressement réussi.

En seulement quatre ans, malgré une situation financière
critique au départ, nous avons redressé Longlaville sans
augmenter les impôts.
► Sortie de la tutelle préfectorale en six mois (fin 2020)
► Déficit de 1,7 million d’euros résorbé
► Plus de 1,1 million d’euros d’excédents inscrits au budget

2025, validés par la Préfecture et la Chambre Régionale
des Comptes

Ce redressement a permis de relancer des services
essentiels et d’investir pour l’avenir :

• Réouverture de la piscine municipale, fermée depuis 7 ans
• Sécurisation des écoles et bâtiments publics
• Projet de déploiement de la vidéoprotection pour protéger

nos équipements
• Modernisation de l’éclairage public réalisée en 2 ans au lieu

de 12 ans
• Rénovation du parc Jacques Duclos et de son mur devenu

dangereux
• Amélioration progressive des voiries
• Finalisation du chantier de l’école T. Pesquet, abandonné en

2020 faute de moyens

Face à la pénurie médicale, nous avons accompagné
l’installation d’un médecin généraliste :

Et parce que la vie locale ne se limite pas aux travaux:
• Création d’une police municipale mutualisée
• Lancement d’un point de restauration dans le parc
• Soutien à un nouveau trail associatif
• Travail régulier avec le Conseil citoyen participatif
• Accompagnement pour l’installation de l’usine Carbios
• Lancement du projet de création de logements séniors

Ce sont des faits, pas des promesses. Ce travail a été mené
avec sérieux, constance et efficacité, pour remettre Longlaville
debout, au service de ses habitants.

Consultez l’intégralité 
de ces documents officiels

en scannant le QR code 
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RÉCEPTION DES ENSEIGNANTS

UN SOUTIEN AFFIRMÉ À L’ÉDUCATION

Lors des vacances d’hiver et de
printemps, le centre de loisirs
a proposé un programme varié

mêlant sport, nature et créativité. Les
enfants ont pu s’initier à différentes
disciplines sportives, participer à des
ateliers créatifs et profiter de sorties
diversifiées : pêche, accrobranche, parc
animalier ou encore luge sur neige.

Les activités ont alterné entre jeux en plein air,
séances en salle et moments à la piscine. Les
repas, préparés par un prestataire partenaire,
ont contribué à la qualité de l’accueil.

Un grand bravo aux équipes d’animation, dont
l’investissement est essentiel pour offrir aux
enfants des vacances riches en découvertes et
en souvenirs. g

Comme chaque année, le maire Hamdi Toudma a réuni
les acteurs éducatifs de la commune – enseignants,
personnel de la petite enfance, représentants de

l’Éducation nationale – pour réaffirmer le soutien constant
de la municipalité. Il a salué le rôle essentiel de chacun dans
l’accompagnement des enfants et rappelé l’importance de
maintenir des conditions de travail optimales. g

COLLÉGIENS - LYCÉENS - ÉTUDIANTS

DES CARTES CADEAUX POUR SOUTENIR LES FAMILLES 

Consciente du poids que représente la rentrée scolaire
pour de nombreuses familles, la mairie de Longlaville
a renouvellé son dispositif de soutien en distribuant

en 2024 des cartes cadeaux aux collégiens, lycéens et
étudiants de la commune. Les cartes, d’un montant de 36 €
pour les collégiens et 41 € pour les lycéens, sont valables au

supermarché Leclerc pour l’achat de fournitures scolaires, de
vêtements ou d’articles de papeterie. Les étudiants en
enseignement supérieur bénéficient, quant à eux, d’une bourse
municipale de 150 €. Par ce geste, la commune confirme son
engagement en faveur du pouvoir d’achat et de la réussite
éducative des jeunes Longlavillois. g

© GB Photos loisirs

CENTRES AÉRÉS
DES VACANCES TOUJOURS ANIMÉES 

AU CENTRE DE LOISIRS
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MERCREDIS RÉCRÉATIFS
POUR L’ANNÉE EN COURS, LE PETIT

PRINCE A SERVI DE FIL CONDUCTEUR

AUX ACTIVITÉS DU CENTRE DE LOISIRS. 

Ce thème poétique et universel invite
les enfants à explorer des mondes
imaginaires tout en abordant des

valeurs fortes comme l’amitié, la tolérance
ou la responsabilité.

Tout au long de l’année, ce classique inspire
une grande variété d’activités : créations
artistiques, jeux d’aventure, découvertes
scientifiques ou ateliers d’expression. Une
belle façon de rêver, d’apprendre et de
grandir ensemble ! g
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PORTES OUVERTES MAISON DE L’ENFANCE
QUEL PLAISIR DE VOIR AUTANT DE FAMILLES RÉUNIES AUTOUR

D’UN MOMENT CONVIVIAL, JOYEUX ET PLEIN DE SENS LE

VENDREDI 13 JUIN 2025, LES ENFANTS ONT PRÉSENTÉ LES

CRÉATIONS QU’ILS ONT RÉALISÉES TOUT AU LONG DE L’ANNÉE,

CHAQUE MERCREDI, SUR LE THÈME DU PETIT PRINCE. UNE

EXPOSITION SENSIBLE, POÉTIQUE ET PLEINE DE FIERTÉ !

Merci aux équipes pour les délicieuses pizzas et crêpes
maison, un régal pour petits et grands. Félicitations à
Monsieur BOUZOUBAA, nouveau directeur de la structure,

et à Madame HASSAN, conseillère déléguée à la petite enfance,
enfance et jeunesse, pour leur engagement.
Monsieur le Maire, accompagné de Mesdames HASSAN, VERDUN,
et de Messieurs MBAYE et KEMMOUN, a tenu à remercier l’ensemble
des animateurs et à féliciter les enfants pour la qualité de leur
travail.
Il a rappelé le rôle essentiel que jouent nos animateurs dans le
quotidien des enfants, et affirmé une nouvelle fois que l’enfant
est au cœur de notre politique municipale :
de la crèche à la maison de l’enfance,
du soutien aux écoles à l’accompagnement associatif.

Le mot de la fin de Monsieur le Maire, une citation bien choisie
pour l’occasion :« On ne voit bien qu’avec le cœur. L’essentiel
est invisible pour les yeux. » – Le Petit Prince, Antoine de Saint-
Exupéry
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BOXE OUVERTURE D’UNE DEUXIÈME SALLE

Après une pause de plusieurs années, Malik Hadjadj,
figure bien connue du monde de la boxe, fait un retour
remarqué en relUne journée exceptionnelle de sport et

de convivialité à Longlaville ce samedi 28 juin 2025 ! 
Le complexe sportif et le city stade ont vibré au rythme du
ballon rond pour l’édition 2025 de la Longlav’Cup ! Une journée

intense, placée sous le signe du fair-play, de la bonne
humeur et de l’esprit d’équipe 
Le matin, les moins de 14 ans ont enflammé le terrain du
complexe avec talent et enthousiasme, encouragés par leurs
familles dans une ambiance festive.
L’après-midi, les 14 ans et plus se sont affrontés au City Stade
pour des matchs engagés et spectaculaires… jusqu’à la finale !
Bravo à tous les joueurs, petits et grands, pour leur énergie et
leur respect sur le terrain. Et un immense MERCI à :
Le Service Jeunesse, aux manettes d’une organisation impeccable.
Les parents des U14, qui ont assuré un barbecue convivial et
gourmand pour régaler petits et grands.
première salle ouverte à Cosnes-et-Romain en septembre 2024,
il s’apprête désormais à inaugurer une seconde structure à
Longlaville.
Pratiquant la boxe depuis plus de trente ans, Malik Hadjadj a
toujours eu à cœur de transmettre sa passion malgré les

obstacles, notamment le manque de locaux pendant près de
dix ans. Grâce au soutien de la municipalité de Longlaville, il
peut aujourd’hui proposer une offre plus large, adaptée aux
nouvelles tendances comme le MMA et les disciplines associées.
Les deux salles fonctionneront avec des créneaux complémentaires,
permettant à un large public – débutants, compétiteurs et

femmes – de s’initier ou de se perfectionner. Le club, déjà
engagé en compétition, compte des boxeurs prometteurs

tels que Loïc Hamrani et Boston Douradou. 

Le club a organisé les championnats de Lorraine de boxe
anglaise le 26 avril dernier, en lien avec la Fédération française

de boxe. Un retour en force pour un passionné qui n’a jamais
vraiment raccroché les gants. g

Bravo
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LONGLAV’CUP
UNE ÉDITION 

SOUS LE SOLEIL
Une journée exceptionnelle de sport et de convivialité
à Longlaville ce samedi 28 juin 2025 ! Le complexe
sportif et le City Stade ont vibré au rythme du ballon
rond pour l’édition 2025 de la Longlav’Cup ! 

Une journée intense, placée sous le signe du fair-play, de
la bonne humeur et de l’esprit d’équipe. Le matin, les moins
de 14 ans ont enflammé le terrain du complexe avec talent
et enthousiasme, encouragés par leurs familles dans une
ambiance festive.
L’après-midi, les plus de 14 ans se sont affrontés au City
Stade pour des matchs engagés et spectaculaires… jusqu’à
la finale !
Bravo à tous les joueurs, petits et grands, pour leur énergie
et leur respect sur le terrain. 
Et un immense MERCI au Service Jeunesse aux manettes
d’une organisation impeccable et aux parents des U14, qui
ont assuré un barbecue convivial et gourmand pour régaler
petits et grands !
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“FAITES
DE LA 

PÉTANQUE”

CE DIMANCHE 29 JUIN 2025, NOTRE PARC JACQUES DUCLOS

A RÉSONNÉ DES ÉCLATS DE RIRE, DU TINTEMENT DES BOULES

DE PÉTANQUE, DES EFFLUVES DE GRILLADES, ET SURTOUT…

D’UNE AMBIANCE COMME ON LES AIME À LONGLAVILLE : SIMPLE,

CHALEUREUSE ET PROFONDÉMENT HUMAINE.

Un immense merci à l’association “La Boule Longlavilloise”, à son
président et à tous les bénévoles qui ont rendu cette journée
possible. Grâce à leur engagement, l’événement “Faites de la

pétanque” a été bien plus qu’un tournoi : un moment de rencontre
intergénérationnelle, de détente et de plaisir partagé !
Enfants, parents, grands-parents, curieux ou passionnés ont joué
ensemble, échangé des astuces ou simplement profité de la fraîcheur
du parc pour pointer et tirer dans la bonne humeur.
Un grand bravo à l’association “La Gaule Longlavilloise” qui nous a
régalés un vrai repas de village, convivial et généreux.
Chacun a joué le jeu, dans le respect, la bonne humeur et un vrai
esprit d’équipe.
Quel bonheur de voir notre parc Duclos animé de cette façon : des
générations qui se croisent, des associations qui s’investissent, et
des sourires sur tous les visages. g
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TENNIS DE TABLE

LONGLAVILLE A ACCUEILLI LE CHAMPIONNAT FÉDÉRAL JEUNES DE TENNIS DE TABLE

À l’occasion du week-end de la Pentecôte,
Longlaville a eu l’honneur d’accueillir le
championnat fédéral jeunes FSGT de
tennis de table. Un défi relevé avec succès
par le club local, à qui la CFA – section
tennis de table – a confié l’organisation
de l’événement.

Pendant deux jours, plus de 70 jeunes
pongistes venus de toute la France se sont
affrontés dans une ambiance conviviale et
dynamique. Des clubs parisiens comme
Villejuif, Champigny, Ivry ou Limay étaient
présents, tout comme des équipes venues
de Lanbernac (près de Marseille), de
Lingolsheim, Saverne, Hanau et bien sûr
Longlaville.

Le tournoi a donné lieu à de belles finales,
très disputées, suivies avec enthousiasme
par le public. Longlaville a brillé avec deux
podiums : les doubles poussines Amal et
Manal, et les poussins Mattéo et Avili, tous
deux troisièmes de leur catégorie. Mention
spéciale également à Cyril, pour son bel
engagement tout au long de la compétition.
L’événement n’aurait pas été possible sans
l’appui de nombreux partenaires. Le club
remercie chaleureusement la commune de
Longlaville, le maire Hamdi Toudma, l’adjoint
aux sports, les services techniques
municipaux, ainsi que les bénévoles mobilisés

avant, pendant et après la compétition. Un
grand merci également aux sponsors, la
Région Grand Est et la pizzeria La Luna,
pour leur soutien.

Un remerciement particulier va aux juges
arbitres Jean-Pierre, Luc et Marie-Christine,
ainsi qu’à Gérard Benad, photographe du
week-end, pour avoir immortalisé les moments
forts du championnat. g

Merci !
Stéphanie Dupuis, responsable FSGT du
tennis de table à Longlaville, tient à remercier
l’ensemble des participants, partenaires et
bénévoles pour leur confiance et leur
engagement.

RDV
Rendez-vous est donné à tous à la rentrée
pour une nouvelle saison sportive !

à noter
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Lundi 2 décembre 2024
AG Tricoteuse

Lundi 24 janvier 2025 :  
La Gaule Longlavilloise

Dimanche 26 janvier 2025
AG Cercle Philatélique 

Samedi 7 décembre 2024
ARAS 54 

Jeudi 19 décembre 2024
Longlaville Marche Nature

Samedi 11 janvier 2025 
RLD

Mardi 1er avril 2025  
AG Comité des fêtes

Mardi 3 juin 2025 :
AG CLe 

Mardi 3 juin 2025 : 
AG Femmes solidaires

FNACA ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 3 NOVEMBRE 

Un moment de mémoire et d'engagement Avant l’ouverture de l’Assemblée
Générale du Comité de Mont-Saint-Martin – Longlaville, un hommage
émouvant a été rendu à Jean-Paul Durieux, ancien député de Longwy
(1988–2002), pour son combat en faveur de la reconnaissance du 19 mars
comme journée nationale du souvenir des victimes de la guerre d’Algérie,
de Tunisie et du Maroc. Le Président Michel Richard lui a remis le diplôme
d’honneur du Comité, accompagné de sa médaille. Avec émotion, Jean-
Paul Durieux a partagé quelques mots sincères, dans son style toujours juste et
touchant. Cette Assemblée s’est ensuite déroulée dans une atmosphère studieuse
et chaleureuse, marquée par la nomination de Jacques Marteau comme vice-président,
les bilans d’activités (33 sorties de drapeaux, 24 cérémonies) et les interventions
constructives des personnalités présentes. Un vin d’honneur convivial a clôturé cette
matinée placée sous le signe du respect et de l’engagement partagé.. g

Merci aux associations 
qui font faire vivre la commune !

Lundi 27 janvier 2025
AG Tennis de Table 
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Notre super parc Jacques Duclos a accueilli
la deuxième édition de notre trail sous un
magnifique soleil, dans une ambiance chaleureuse
et festive, ce 18 mai 2025. Plus de 700 coureurs,
marcheurs et enfants. Cet événement a été un
véritable triomphe, et cela est dû à l'implication
de tous ceux qui, de près ou de loin, ont contribué
à son organisation et à son succès.En plus d'être
une course, cet événement met en avant les
valeurs fortes du sport : dépassement de soi,
respect, persévérance, mais aussi l'esprit de
solidarité, l'entraide et l'engagement associatif.
Ce sont ces valeurs qui contribuent à l'expansion
de nos territoires et à la connexion entre nos
concitoyens. Les sourires à l'arrivée et les retours
enthousiastes sont les plus belles récompenses
de cette implication collective.

La passion, la solidarité et le travail d'équipe
sont des qualités qui permettent de réaliser de
grandes choses, même avec des moyens limités.
L'organisation de la course enfants a été rendue
possible grâce à l'implication du Lycée Reiser,
de Monsieur BENALI, de ses collègues et des
lycéens.
Un grand merci aux services municipaux tels que
les services administratifs, techniques, enfance
et jeunesse de la commune de Longlaville et
notre police municipale pour leur dévouement
sans faille. Merci aux bénévoles, sans qui rien
ne serait possible, qui ont consacré leur temps
et leur énergie avec une générosité exceptionnelle.
Et aux associations Longlav'run, Las Chicas,
Jombolo et à leurs responsables, pour leur
implication exemplaire. g
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Pour sa 2e édition, la Longlav’Run
a rassemblé 372 participants sur
trois distances.

17 km : Victoire d’Omar Errachidi,

devant Vincent Laffargue et Michael

Carvahlo. Chez les femmes, Liz

Nepper s’impose avec une 9e place

au scratch.

10 km : Thibaut Kubiak domine
l’épreuve, suivi de Dylan Steinmetz.
Juline Bei l’emporte côté féminin.

5 km : Axel Fousse (PHAR Longwy)
décroche la 1re place. Chantal
Humbert remporte la course
féminine, avec une belle 12e position
au général.

à noter
évènement
organisé 

sans aucune
subvention
communale 

en 2025

LONGLAV’RUN 2ÈME ÉDITION
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Lors de son discours, le maire Hamdi Toudma a rappelé l’importance
de transmettre aux jeunes générations la mémoire des heures
sombres du régime fasciste, marqué par la haine, la délation et
l’oppression. Il a souligné l’héritage des combats pour la liberté,
l’égalité et la fraternité. Une minute de silence a été observée, suivie
d’un vin d’honneur offert par la municipalité. g
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La commune de Longlaville a rendu
hommage aux soldats tombés lors
de la Première Guerre mondiale à
l’occasion d’une cérémonie émouvante,
marquée par des discours poignants,
l’interprétation de La Marseillaise
et une minute de recueillement. Le
maire Hamdi Toudma a rappelé
l’importance de transmettre la
mémoire pour que jamais l’oubli ne
l’efface. g

Le 19 mars 2025, la commune de Longlaville a commémoré la
Journée nationale du souvenir en hommage aux victimes civiles
et militaires de la guerre d’Algérie et des combats au Maroc et en
Tunisie. Lors de la cérémonie, le maire a rappelé l’importance du
devoir de mémoire, tout en appelant à faire de l’histoire un socle

pour construire la paix et refuser
les violences qui frappent encore
le monde aujourd’hui. g

LIBÉRATION DE LA COMMUNE DE LONGLAVILLE

19 MARS : HOMMAGE AUX VICTIMES DE LA GUERRE D’ALGÉRIE

COMMÉMORATION DU 11 NOVEMBRE
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Ce jeudi 8 mai, la Ville de Longlaville a commémoré le 80ème
anniversaire de la Victoire de 1945. 
Un moment solennel, empreint d’émotion et de reconnaissance, pour
honorer la mémoire de celles et ceux qui ont combattu pour notre
liberté.
La cérémonie s’est tenue au monument aux morts, en présence du
Maire, des membres du conseil municipal, du représentant de la
commune de Mont-Saint-Martin, de Monsieur RICHARD, président
de la FNACA, de Monsieur CUGNET, président de la FDCR, des
porte-drapeaux et des citoyens. 

« Être présents aujourd’hui, c’est affirmer que la France n’oublie pas.
Et qu’ensemble, dans nos communes, nous continuerons à faire vivre
l’esprit du 8 mai : celui de la paix, de la résistance et de l’espérance.
» – Hamdi TOUDMA
Il y a 80 ans, la guerre la plus meurtrière prenait fin. Après six années
de conflit mondial, dont quatre sous occupation, la France se relevait.
C’est cet héritage de courage et d’unité que nous saluons aujourd’hui.
En leur mémoire, faisons vivre le devoir de mémoire. Pour que jamais
ne s’efface le sens du sacrifice et de la liberté. g

Avant de partir pour le square Madeleine
Zani pour une cérémonie de dépôt de
gerbes et une minute de silence en mémoire
de Madeleine Zani. Hamdi Toudma maire
de la commune de Longlaville en présence
des présidents et représentants
d’associations patriotiques, des élus, des
citoyens et de Monsieur et Madame Zani
(fils de Madeleine Zani), a présidé la
cérémonie d'hommage organisée au
monument aux morts.
“ En ce matin du 27 avril 2025, nous nous
rassemblons dans le recueillement et la
gravité. Le silence que nous partageons est
le plus beau témoignage de notre respect
à l’égard de celles et ceux qu’on a arrachés
à leurs familles, à leur dignité, à leur humanité. 
Entre l’été 1940 et le printemps 1945, plus
de 150 000 femmes, hommes et enfants
ont été déportés depuis la France vers les
camps nazis. Juifs traqués, résistants,
opposants politiques, Tsiganes, personnes
handicapées… Tous ont été entraînés dans

des wagons à bestiaux, vers Auschwitz,
Buchenwald, Ravensbrück, et tant d’autres
lieux devenus cicatrices de notre mémoire
collective. 
Très peu sont revenus, et ceux qui ont
survécu ont porté à jamais les stigmates
de cette haine organisée.”
“Ici, à Longlaville, nous voulons honorer tout
particulièrement ceux dont les familles
portent encore le deuil : Madeleine Zani et
René Getti sans oublier celles et ceux dont
les noms résonnent aujourd’hui dans nos
cœurs. En les nommant, nous redonnons
voix à ceux qui ont été réduits au silence,
et nous “En ce jour de souvenir, je vous
invite à nous un moment de silence, pour
entendre le murmure de ces voix déportées
et pour renouveler notre serment : 
Plus jamais ça ! Que vive leur mémoire, et
que perdurent en nous l’humanisme et la
fraternité qui sont notre plus bel héritage.”g

COMMÉMORATION DU 8 MAI 1945

JOURNÉE NATIONALE DU SOUVENIR DES VICTIMES 

ET DES HÉROS DE LA DÉPORTATION – 27 AVRIL
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ÀLonglaville, il y a quelques mois, de nombreuses plaques d'égouts
ont été volées en pleine journée ! Des rues entières ont été
déblayées et dans notre agglomération. Le montant du préjudice

s'élève à 12 000 € de fonds publics. Malheureusement, il n'y a aucun
moyen de prévenir ces vols, car afin de faciliter l'entretien, il est
interdit de souder les plaques au sol. Néanmoins, la bonne nouvelle
est qu'elles ont été remplacées et posées à 90%. Les délais pour
commander ce produit sont très longs, car il n'est pas stocké par les
sociétés. Il est important que ces vols honteux cessent et que notre
commune puisse éviter de revivre cette situation qui affecte le budget
et donne une image désolante de nos rues et de notre commune. g

INCIVILITÉS

VOL DE PLAQUES D’ÉGOUTS

FIBRE

POINT MARCHÉ CONCEPTION
RÉALISATION RÉSEAU FTTH 

Des travaux de sécurisation ont
été exécutés sur l'Avenue de
Longwy du 25 novembre 2024

jusqu'à fin février 2025 avec :

• L’installation de plateaux ralentisseurs
pour réduire la vitesse. 

• La création d’un aménagement cyclo-
pédestre.  

• La réparation d’un mur dangereux
afin d’assurer la sécurité des piétons. 

COMPLEXE SPORTIF

REMPLACEMENT EN LED 

Afin d'optimiser les conditions pour les sportifs,
la commune de Longlaville a remplacé l'éclairage
du complexe sportif par l'installation de lampes
en LED, ce qui a permis d'obtenir un éclairage
plus performant et homogène.
Permettant une réduction de 89% de la facture
d’électricité liée à l’éclairage de ce bâtiment. 
Une belle avancée pour l’écologie et les finances
de la collectivité. g

Comme cela a été précisé lors
de notre dernier point sur le
marché de construction d’un

réseau FTTH dans 7 communes du
syndicat EVICOM 2000 et après une
première phase d’étude qui a permis
de dimensionner les capacités
nécessaires de fibres optiques, la
phase de construction a démarré.
Le réseau de transport qui sera
exclusivement en souterrain avec

l’implantation des 2 NRO, des 27 SRO
et les fibres optiques qui alimenteront
les  communes  va  précéder  la
construction du réseau de distribution
intra communale qui sera un mixte
entre du réseau souterrain et aérien.
Dès que les zones arrières SRO seront
disponibles l’ouverture commerciale
aux fournisseurs d’accès internet qui
auront décidé de proposer leurs
services sur le réseau sera effective

après un délai réglementaire de 3
mois imposé par l’ARCOM.

Pour rappel le marché de conception
réalisation a été signé avec le
groupement d’entreprise NGE Infranet
– LACIS – LM2P.
Un point régulier de l’avancement des
travaux est disponible sur la chaîne
locale RIV54. g

TRAVAUX

AVENUE DE LONGWY
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La commune de Longlaville a réuni
les membres du Conseil citoyen, des
habitants volontaires, le Directeur de
l’Agence d’Urbanisme Lorraine Nord
et ses services en date du 14 mai
2025, afin d’engager une réflexion
col lect ive autour  de la  fr iche
industrielle des ateliers mécaniques
de Chenières, située en entrée de
ville au rond-point du centre de tri.
Ce site, chargé d’histoire, fait partie
de ces friches industrielles typiques
du territoire lorrain. 

Au fil des décennies, elles ont
joué un rôle essentiel dans
l'activité économique locale,

avant de devenir des espaces vides,
parfois dégradés, mais porteurs de
potentiel.
Il y a quelques années, un premier travail
avait été réalisé, en mettant l'accent
sur la question de la pollution du site.
Ces éléments sont essentiels pour
envisager la suite, mais il est important
de revenir sur le terrain avec plus de
vigilance, de méthode et de transparence
avant de pouvoir changer le Plu.
L'objectif de cette nouvelle rencontre

était de présenter l'état des lieux,
d'échanger sur les qualités et les
contraintes du site, et de commencer
la construction d'un futur projet en
collaboration avec les habitants.
En lien étroit avec l’Agence d’Urbanisme
Lorraine Nord, la commune souhaite
préparer un vrai travail de concertation,
fondé sur des diagnostics partagés,
une information régulière, et une
ouverture à toutes les idées utiles à la
vitalité du territoire.
Écouter, associer, co-construire : c'est
la méthode que nous allons poursuivre
avec rigueur. g

FRICHE DES 

“ATELIERS MÉCANIQUES DE CHENIÈRE”

RÉUNION PUBLIQUE (TEOMI)

La réunion publique, co-organisée par la Ville de Longlaville
et l'Agglomération de Longwy, a rassemblé plus de 100
personnes pour discuter de la mise en place de la nouvelle

tarification incitative des déchets ménagers.
Une implication forte et attentive, démontrant l'intérêt des habitants
pour les sujets concrets de la vie quotidienne.
En présence du Maire, du Vice-président de l’agglomération et
maire de Saulnes Monsieur Zolfo, et du Directeur du service,
Monsieur CHARI, les échanges ont permis de clarifier le fonctionnement
de ce nouveau fonctionnement de la collecte, ses impacts, ses
objectifs et son coût.
Une discussion constructive et productive, basée sur la transparence
et la proximité qui doivent guider l'action publique.
Les élus Longlavillois ont insisté sur les différences de fiscalité
entre les territoires et les conséquences sur les ménages.

Merci à toutes et à tous pour votre présence. Continuons à débattre,
à proposer et à construire ensemble une ville vivante, durable et
à l’écoute. g
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SENIOR

COLIS DE NOËL ET CARTE CADEAUX
POUR SENIORS ET PERSONNES
HANDICAPÉES 

SENIOR

REPAS DES ANCIENS

SENIOR

DES ATELIERS POUR AIDER À
MIEUX GÉRER LE STRESS

Les élus(es) de la ville de Longlaville, en partenariat avec
son Centre Communal d’Action sociale, ont procédé Mercredi
18 décembre 2024 à leur traditionnelle distribution de colis
de Noël pour les longlavillois (ses) âgés de 62 ans et plus,
et les personnes handicapées. Cette année encore, plus
de 450 personnes ont pu profiter de ce colis et 500 cartes
cadeaux distribuées.

Le repas des anciens est un moment important
de l'activité du CCAS. La salle Alexeï Leonov a
accueilli 83 convives le 28 septembre 2024 pour
un après-midi convivial. En savourant leur délicieux
repas préparé par le traiteur Bénière, nos anciens
ont pu profiter de l'ambiance musicale animée
par l'Orchestre Standing. La fête était parfaite,
rien n'était manquant pour que ce moment de
convivialité soit savouré pleinement.
Que souhaiter de mieux que se retrouver l’an
prochain !

Le CCAS de Longlaville, en partenariat avec les associations
Brain Up et ARPA, propose aux seniors un cycle d’ateliers
intitulé « Mieux vivre les situations de stress ». L’objectif :
mieux comprendre les mécanismes du stress, apprendre à s’en
protéger et partager des outils concrets à travers l’expérience
de chacun.
Gratuits grâce au soutien de la Conférence des financeurs et
du Conseil départemental, ces ateliers auront lieu les 24 février,
3, 10, 14, 24 et 31 mars de 14h à 16h, salle n°1 du complexe
sportif, rue René-Getti.
Une initiative pour renforcer la confiance, rompre l’isolement
et favoriser le bien-être des aînés.
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LIZIANE DE CARVALHO 
Liziane, a été conseillère municipale de notre
commune, bénévole engagée et présidente de

l'association RLD. Elle a consacré beaucoup de son
temps à aider les autres, avec une incroyable générosité

et un dévouement exemplaire. Toujours à l’écoute, toujours
disponible et toujours au service des habitants, elle laisse
derrière elle un vide immense.

EVELINE VENTURINI est décédée
le vendredi 4 avril à Villerupt, à l’âge de 91
ans. Ancienne institutrice et adjointe au
maire de Longlaville, elle était entourée de
l’affection de ses neveux, nièces, frères, belle-
fille et de sa petite-fille. Nos condoléances à la famille.

MONIQUE BASSI
Madame Monique BASSI a été conseillère municipale
(1971 à 1977) puis adjointe au maire (1977 à 1989)
de Bogdan POLITANSKI. Elle a longtemps présidé
l'Union des Femmes Françaises, avant Madame

FROSIO.

Au nom de la municipalité de Longlaville, Monsieur le
Maire souhaite leur rendre hommage pour leur dévouement
et exprimer son soutien à leur famille et à leurs proches.
Que leurs souvenirs demeurent une source d’inspiration
pour nous tous.

ACTION CARITATIVE UNE ROSE, UN ESPOIR

CADEAU FÊTE DES MÈRES

L’association « une rose, un espoir » gérée par un groupe de
motards bénévoles a remis « les gaz » pour sillonner à nouveau
les routes du Pays-Haut afin de proposer à la population une
rose en échange d’un montant minimum de 2 euros au profit
de la lutte contre le cancer. Ils sont passés le samedi 26 avril
2025 à 14h40 et environ 40 motards ont stationné sur la
place du 24 juillet (face à la mairie) à Longlaville. 

La traditionnelle remise des cadeaux pour la fête des mères
s'est déroulée en mairie le samedi 24 mai 2025. Monsieur le
Maire, Hamdi TOUDMA adresse ses remerciements aux élus
et aux bénévoles pour avoir organisé et distribué un diffuseur
avec ses délicieuses senteurs, conçu par So Fondant, une
entreprise  Sophie RAMUNNI située à Longlaville. Nous vous
encourageons chaleureusement à lui rendre visite pour tous
vos cadeaux parfumés ! De fabrication artisanale, à bas de
cire de Soja et parfum de Grasse, vous pourrez choisir parmis
fondants parfumés, bougies, idées cadeaux et déco, brumes
textiles, diffuseurs, parfum voiture ainsi que des produits
personnalisés (babyshower,mariage,anniversaire,
baptême…),…

So Fondant
14 rue Ste Barbe, Longlaville
sofondant00@gmail.com
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À RODANGE, LA CONSTRUCTION D’UN CENTRE POUR DEMANDEURS D’ASILE,

LANCÉ SANS INFORMATION DES RIVERAINS NI DES ÉLUS FRANÇAIS, SUSCITE

L’INQUIÉTUDE. LA COMMUNE DE LONGLAVILLE, NON CONSULTÉE, SUIT DÉSORMAIS

DE PRÈS LE DOSSIER.

La construction d’un centre d’accueil
pour demandeurs d’asile à Rodange,
à seulement quelques mètres des

premières habitations longlavilloises, a
été lancée sans la moindre concertation
avec les autorités françaises ni les riverains.
Implanté sur le site de l’ancienne douane,
ce bâtiment de trois étages suscite

l’incompréhension et l’inquiétude.
Le maire de Longlaville déplore fermement
l’absence totale d’information préalable
de la part des autorités luxembourgeoises,
alors que ce type de projet, par sa nature
et son emplacement, nécessite dialogue
et coordination. “Nous ne remettons pas
en cause le principe même de l’accueil,
mais la méthode employée interroge. Ce
chantier nous a été imposé sans explication,
ni aux élus, ni à l’État français, ni même
aux habitants directement concernés.”
Face à ce manque de transparence, la

commune suit activement le dossier et
reste en contact avec les services
compétents. Elle continuera d’exiger que
les décisions impactant la frontière et le
quotidien des Longlavillois soient prises
dans le respect du dialogue transfrontalier.
Longlaville rappelle son attachement
aux valeurs d’accueil et de solidarité,
mais refuse que des projets de cette
ampleur soient menés dans l’ombre,
sans concertation ni considération pour
les territoires voisins.

FRONTIÈRE

UN CENTRE D’ACCUEIL 
À LA FRONTIÈRE SANS CONCERTATION

SANTÉ

UNE NOUVELLE MÉDECIN À LONGLAVILLE : 
UN SOUFFLE D’ESPOIR POUR LA COMMUNE

la Gazette - juin 2025 - n°8

FACE À LA PÉNURIE DE MÉDECINS, LONGLAVILLE ACCUEILLE

BIENTÔT LE DR AÏCHA DARCHI, QUI OUVRIRA SON CABINET

DANS UNE SALLE ANNEXE DE L’ÉCOLE MATERNELLE. UNE

ARRIVÉE TRÈS ATTENDUE, ALORS QUE LE SEUL MÉDECIN

ACTUEL S’APPRÊTE À PRENDRE SA RETRAITE.

Déjà 1300 habitants se sont inscrits en mairie pour rejoindre sa
patientèle. Formée en France et de retour après plusieurs années en
Belgique, le Dr Darchi apporte des compétences élargies : médecine
générale, gynécologie, petite chirurgie. Soutenue par la municipalité
et son conjoint, elle souhaite proposer un cabinet familial et accessible.
En parallèle, un projet de maison de santé est en suspens, freiné par
des tensions politiques malgré un permis de construire déjà validé.
“Il est temps de dépasser les blocages pour penser à l’intérêt des
habitants”, plaide le maire Hamdi Toudma.

L’ouverture du cabinet est prévue prochainement. Une bonne
nouvelle pour Longlaville, où l’accès aux soins devient un
enjeu majeur.
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VISITE SAINT NICOLAS

Les traditionnelles célébrations de la Saint Nicolas de la ville de Longlaville ont
eu lieu le mercredi 4 décembre 2024 à la salle Alexeï Leonov de Longlaville, en
partenariat avec le comité des fêtes, l’Association Retraité Personnes Agées, et
la Bulle Créative. Le grand Saint est arrivé vers 14h00 sur la place du 24 juillet
1897 pour le plus grand plaisir des petits et des grands. Un après-midi récréatif
placé sous le signe de la féérie de noël. Les enfants ont pu apprécier le donut
et le chocolat chaud offert par le comité des fêtes.

EDITION 2025  « OPÉRATION VILLE PROPRE 

Dimanche 23 mars, c’était la 1ère journée de l’édition 2025 de notre opération « Ville
propre » avec la participation d’une dizaine de bénévoles. La matinée a été marquée par
la bonne volonté et la bonne humeur. Un nombre impressionnant de déchets le long de la
piste cyclo-pédestre a été ramassé.
Dimanche 30 mars, malgré une météo capricieuse, douze bénévoles motivés ont répondu
présents pour le deuxième dimanche de nettoyage dans le cadre de l’opération Ville
Propre à Longlaville. 
Le Maire hamdi TOUDMA, au nom de la municipalité de Longlaville souhaite à nouveau
remercier les courageux participants à cette collecte citoyenne de déchets. Il est du devoir
de tous, citoyens et acteurs de la vie locale d’agir au quotidien pour que notre commune,
reste une ville agréable, accueillante, dynamique, attractive et appréciée à l’échelle
transfrontalier. N’oubliez pas que la propreté de notre commune est une question de
civisme et qu’elle est l’affaire de tous. 

NOUVEAUX ARRIVANTS 

Le vendredi 6 décembre 2024, nous avons
eu l'opportunité d'accueillir chaleureusement
et convivialement les nouveaux résidents
de notre charmante commune de Longlaville
en mairie.
L'échange et le partage étaient au cœur
de cet événement qui a permis de présenter
notre commune frontalière, ses élus, ses
projets, ainsi que ses atouts et ses
engagements.

La soirée a réuni des habitants de tous
horizons et de tous âges : une petite fille
de 2 ans, des adolescents, des parents et
des séniors, ce qui en fait un véritable
moment intergénérationnel.
Certains nouveaux habitants ont partagé
leur choix de s’installer ici, mettant en
avant le dynamisme de la ville, ses
infrastructures sportives et culturelles (hall
des sports, complexe sportif, dojo, piscine,
salles associatives, maison de l’enfance,
crèche, espace culturel, parc Duclos, espace
inter-associatif, maison du peuple…), ainsi

que son cadre de vie agréable.
Chaque participant a reçu un cadeau de
bienvenue pour célébrer son arrivée,
symbolisant l'esprit convivial et accueillant
de Longlaville.
N'hésitez pas à venir en mairie pour vous
présenter si vous avez manqué ce moment
convivial.
C'est avec une grande fierté que nous
observons que notre commune attire des
habitants de toutes générations, qui
partagent nos valeurs et contribuent à la
richesse humaine de Longlaville.
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FÊTE DES VOISINS
RUE SAINTE BARBE 

VENDREDI 23 MAI 2025

Les lampions brillaient dans les arbres, la musique flottait
dans l’air comme une caresse d’été, et les rires d’enfants
résonnaient entre les manèges et les étals colorés.

Une voix, celle de Peggy, a embrasé la nuit, réveillant les souvenirs
d’antan, les bals populaires, les instants simples et précieux.
On a dansé, chanté, goûté les churros encore chauds, les crêpes
fondantes, les frites croustillantes…
Merci aux organisateurs, bénévoles, agents municipaux, artisans,
forains, restaurateurs, associations… vous avez mis de la magie
dans notre ville.
Une première soirée guinguette pleine de charme, de sourires,
de tendresse. Un souffle de bonheur partagé.
Et ce n’est que le début !
Venez vivre l’instant. Venez rêver Longlaville.

ÉTÉ FESTIF

1ÈRE GUINGUETTE :
OUVERTURE DU SNACK ET

LUNA PARK

VENDREDI 27 JUIN 2025, LONGLAVILLE A DANSÉ SOUS LES

ÉTOILES… LE PARC JACQUES DUCLOS S’EST TRANSFORMÉ

EN UN PETIT COIN DE PARADIS, OÙ LE TEMPS S’EST SUSPENDU

LE TEMPS D’UNE SOIRÉE.

Un bon moment festif et convivial : bravo !
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REVU,  SUITE AU BUDGET 2025 NON VOTÉ Fête Fête Fête 
Nationale Nationale 
DIMANCHE 14 JUILLET 2024

12H RESTAURATION 20H30 LAMPIONS

PARC JACQUES DUCLOS

LA COMMUNE DE LONGLAVILLE VOUS INVITE À LA 

ANNULÉE
Soirée disco 

Samedi 5 juillet • A partir de 18h 
Espace culturel Jean Ferrat

Avec la présence exceptionnelle de DJ LILO 
master funk des années 70-80 – soul, funk, 
disco ! DJ résident radio nostalgie Belgique. 
Entrée payante, informations et réservations 
auprès de l’association CLÉ ou par mail : 
evenement@longlaville.fr 
✿ Buvette, restauration et confiserie sur place

Guinguette
Vendredi 11 juillet • À partir 

de 18h 
Parc J.DUCLOS 

Découvrez l’univers de LINDSAY, 
artiste de scène depuis 20 ans, avec un répertoire 
varié de QUEEN à MUSE en passant par 
NIRVANA. En première partie, ses élèves se 
produiront.  

✿ restauration, buvette, confiseries  
et marché nocturne

Fête nationale

Lundi 14 juillet • De 12h à 1h du matin 
Parc J.DUCLOS

Distribution de lampions aux enfants, retraite 
aux flambeaux et défilé dans les rues, suivis 
d’un spectacle pyrotechnique. DJ et animations.                    
✿ Buvette et restauration variée proposées par les 

associations longlavilloises dès midi 

Guinguette
Vendredi 25 juillet • à partir de 18h 

Parc J.DUCLOS 
Venez danser dans une ambiance de folie ! 

Soirée spéciale 90-2000 
LEGENDS animé par 
Stéfano M. 
✿ restauration, buvette, 

confiseries et marché 
nocturne 

Guinguette
Vendredi 1er août • À partir de 18h  

Parc J.DUCLOS

ROCK N’ROLL ! Venez découvrir 
le groupe LILY’S PEARL et ses 
influences rock !  
✿ restauration, buvette, 

confiseries et marché nocturne

MARCHE rose
Dimanche 5 octobre • À partir de 9h 

Parc J.DUCLOS 

L’association Longlav’run et la commune vou
proposent de participer à leur première march
rose de 8km. Les bénéfices de cette journé
seront reversés à la ligue contre le cancer. 

Halloween
Vendredi 31 octobre • à partir de 18h 

Parc J.DUCLOS 
De nombreuses surprises effrayantes vou
attendent ! Concours du déguisement le plu
monstrueux. ✿ Restauration et buvette sur plac
Soupe et chocolat chaud offerts

Passa parola
Jeudi 6 novembre • 20h  

Espace culturel Jean Ferrat 

Diffusion du documentaire “L’arrivée de l
jeunesse” de Fabio BOTTANI suivi d’u
échange avec le réalisateur. 

✿ Buvette et restauration sur place

Saint Nicolas
MERCREDI 3 décembre • De 14h à 17h30 

Espace culturel Jean Ferrat 
Enfants, profitez d’un après-midi récréatif. 
✿ un goûter offert PAR le comité des fêtes 

Concert de Noël 
Vendredi 12 décembre • à partir de 20h 

Espace culturel Jean Ferrat 

MIRASOA vous transporte dans l’ambiance d
noël à travers un concert GOSPEL. 
✿ Vente de marrons, vin chaud, chocolat chaud 

et autres gourmandises

ANNULÉE

ANNULÉ

MAINTENUE : GESTION ASSOCIATIVE

MAINTENUE : GESTION ASSOCIATIVE

EN ATTENTE ?

EN ATTENTE ?

EN ATTENTE ?

EN ATTENTE ?

MAINTENUE : GESTION ASSOCIATIVE

MAINTENU : GESTION ASSOCIATIVE

* Nouveau point restauration 
“Le P’tit Creux du Parc”

* Luna Park
* Marché nocturne aux artisans 

Un beau moment de détente, de rencontres et
de convivialité, pour rester unis malgré les
turbulences politiques. Bel été à toutes et à
tous, et vive Longlaville !

  TOUT L’ÉTÉ AU PARC JACQUES DUCLOS
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